

Migración

Estados Unidos contempla final de la orden conocida como Título 42

• Se trata de un recurso legal que permite el bloqueo de solicitudes de asilo por motivos sanitarios debido al Covid-19; republicanos critican a Biden por "catástrofe humanitaria"

Reuters y AFP

Washington. Estados Unidos planea poner fin a la orden de la era Covid que bloquea a los solicitantes de asilo y otros migrantes en la frontera con México para el 23 de mayo, dijo un funcionario estadounidense a Reuters.

La decisión aún no se ha concretado, agregó la fuente.

La orden, conocida como Título 42, se implementó en marzo de 2020 durante la administración del expresidente republicano Donald Trump para frenar la propagación del coronavirus en instalaciones fronterizas abarrotadas.

Desde entonces, más de 1 millón de migrantes detenidos en la frontera han sido expulsados rápidamente a México u otros países, a menudo a las pocas horas de haber sido retenidos.

La política de expulsión relacionada con la pandemia ha cerrado efectivamente el sistema de asilo de Estados Unidos en la frontera con México. Líderes demócratas, expertos médicos y las Naciones Unidas han instado a Estados Unidos a ponerle fin, pero los republicanos argumentan que alentarán a más inmigrantes a ingresar ilegalmente.

Una fecha de vigencia para poner fin al Título 42 daría tiempo a las autoridades fronterizas de Estados Unidos para organizar la nueva política, dijo el funcionario.

"Catástrofe humanitaria"

La oposición republicana se mostró ayer alarmada por las cifras récord de la inmigración ilegal en Estados Unidos, que calificaron de "catástrofe humanitaria".

Los ingresos desde México aumentaron en las últimas semanas y dos memorandos publicados por líderes republicanos acusan al presidente demócrata Joe Biden de haber convertido la situación en la frontera en "la peor en la historia de Estados Unidos".

En una conferencia de prensa, senadores republicanos denunciaron la débil respuesta del gobierno de Biden a la situación, a la que estimaron "fuera de control".

Las críticas se producen de cara a las elecciones de medio mandato de

noviembre.

"Hoy una crisis hace estragos en la frontera sur", dijo el senador republicano por Texas Ted Cruz, quien agregó que la misma fue "creada por Joe Biden y (la vicepresidenta) Kamala Harris".

Acusó a los demócratas de apoyar la inmigración ilegal, pues consideran a "los dos millones de inmigrantes ilegales llegados el año pasado como futuros votantes".

La guardia fronteriza contabilizó 1.7 millones episodios de detención de migrantes indocumentados en el último año fiscal, el mayor número hasta ahora registrado.

Los republicanos advierten contra un aumento aún mayor si Biden acaba con una medida impuesta por su predecesor republicano Donald Trump, que permite a las autoridades fronterizas deportar rápidamente a los solicitantes de asilo y otros migrantes.

Los demócratas se muestran divididos sobre el tema: el ala progresista insta a Biden a terminar con esa disposición, mientras que los moderados temen que ello empeore las cosas sin un plan alternativo para manejar la llegada de solicitantes de asilo.

El 23 de mayo sería la fecha donde la orden conocida como Título 42 llegaría a su fin.





Una mujer sostiene una pancarta que dice: "No al Título 42, Biden, ¡cumple!", en Nogales el pasado 8 de noviembre. FOTO: REUTERS



Mayela Ávila gana elecciones

Una mujer encabezará por primera vez sección 34 del STPRM

María del Pilar Martínez

La sección 34 del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) tiene como secretaria general a la primera mujer que ocupará la máxima, luego de que se repusiera el proceso de votación que se realizó en diciembre y que quedó anulado por inconsistencias.

Así, la planilla en la que figuraba Héctor Sosa Rodríguez, se modificó para dar paso a Mayela Ávila Alcantar, la nueva secretaria general de la Sección 34 que se ubica en la Ciudad de México, quien obtuvo 3,446 votos y compitió por la planilla “Movimiento Depurador 27 de Agosto”. En estas elecciones se renovó el Comité Ejecutivo Local, Consejo Local de Vigilancia, Comisión de Honor y Justicia y demás funcionarios y comisiones que se requieren para su integración, los que fungirán en el ejercicio social a partir del 1 de abril de 2022 al 31 de diciembre de 2024.

De acuerdo con la información del Sindicato, en total, 69% de los trabajadores de planta socios activos de esta sección sindical participó en el proceso y emitió su voto de manera libre, secreta y directa en las urnas instaladas en el Centro Administrativo Pemex, en las Terminales de Almacenamiento y Despacho ubicados en la Ciudad de México y área Metropolitana, así como en la Terminal de Mazatlán.

La elección del nuevo secretario general y Comité Ejecutivo Local se dio en atención a la convocatoria del Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral del 9 de marzo pasado y de conformidad con el inciso d) del Artículo 288 de los Estatutos generales del STPRM, por el sistema de escrutinio y ante los representantes de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje; de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, y miembros del Comité Ejecutivo General del Sindicato Petrolero. Mayela Ávila dijo sentirse honrada por la confianza que le han brindado en una nueva etapa que será de éxitos.



Apuestan por sumar a Harp a la campaña

FRANCISCO ORTIZ

Sorteado el litigio electoral sobre la nominación de Salomón Jara como candidato de Morena a la gubernatura de Oaxaca, el equipo del morenista avizora la necesidad de sumar voces a la campaña.

De principio, el aspirante morenista abrirá la contienda el próximo domingo 3 de abril desde Guelatao, la tierra de Benito Juárez, y conforme avance el proceso buscará incorporar sectores a su campaña, entre ellos a la senadora Susana Harp, quien impugnó la decisión de Morena de no considerar una mujer como candidata en la entidad.

“Saldremos con un espíritu de unidad hacia las esferas políticas que no comulgan con nosotros, abriremos las puertas a organizaciones, sindicatos, grupos de la sociedad civil; se desarrollará una campaña de propuesta frente a los retos del estado, no vamos a una campaña de confrontación porque Oaxaca necesita de la unidad de todos.

“Juntos tenemos que hacer historia en Oaxaca, como dice el nombre de nuestra propuesta, y juntos es unidad y lo haremos con la senadora Susana Harp y con todos los actores políticos que se han sumado a ella”, planteó Jesús Romero, coordinador de campaña de Jara.

¿Cómo han sorteado el riesgo de que la promoción de revocación pueda ser causal de nulidad en contra de Salomón Jara?

Como precandidato único, el ingeniero Salomón

Jara se ha mantenido al margen de la consulta revocatoria, no ha participado en ningún evento de carácter público o privado; sabemos que ciudadanos o ciudadanas que simpatizan con el partido seguramente lo están desarrollando en distintas regiones, pero el equipo de campaña y actores cercanos al ingeniero se han mantenido al margen.

¿Cuál esperan sea el papel del Gobernador Alejandro Murat en la contienda?

Nosotros apelamos al principio juarista del respeto al derecho ajeno es la paz.

Sabemos de su militancia (priista), pero la ley es muy clara, y hay una reforma electoral reciente que promovió el Presidente Andrés Manuel López Obrador, donde los actores políticos como el Gobernador no deben intervenir en los procesos electorales.

Haríamos un llamado a que ningún funcionario se involucre de mala manera en esta elección.

Dejemos a los oaxaqueños que decidan el futuro de Oaxaca.





Los Oscar a los peores suspirantes a la Presidencia (primera parte)

Por Beto Tavira
Twitter: @betotavira

México no tiene nada que pedirle a Hollywood. En nuestro país la clase política es la que protagoniza el drama, la acción, el terror, la ciencia ficción y, por supuesto, la comedia. Los actores políticos son los que nos tienen con las palomitas de microondas en la boca con Salsa Valentina de la que sí pica, mientras somos espectadores, a través de la pantalla chica o de las redes sociales, de sus mejores y sus peores escenas ya sea en las alcaldías, en los gobiernos estatales, en la Cámara de Diputados, en el Senado de la República o en Palacio Nacional. Hay de todo, desde primeros actores con suficiente talento hasta los que carecen de cualquier pizca de él.

Hoy, en esta tres veces H columna, reconoceremos a los segundos: A los peores. Y es que mis Comadres que Investigan Sobre la Élite Nacional (#MiCISEN) y yo hemos decidido premiar simbólicamente a los desconocidos, a los inventados y a los ocurrentes que, sin el temor de Dios, han hecho pública su intención de contender por la Presidencia de México en las elecciones de 2024. El ridículo también tiene su mérito y hoy lo galardharemos con un Oscar aunque el presidente Andrés Manuel López Obrador diga que "en política lo que no se debe permitir es hacer el ridículo". Oooooiiiiiiiilo.

De antemano quiero aclarar que la elección de los finalistas no ha sido fácil. En México ya hay tantos "destapados" rumbo a las elecciones Presidenciales que esto parece un cuadro de Spencer Tunick, el fotógrafo estadounidense afamado por sus imágenes multitudinarias de desnudos. Ya cualquiera se "destapa" o lo "destapan" a la menor provocación como si esto fuera un reto de TikTok.

Los nombres y apellidos de los aspirantes taquilleros ya se saben de memoria. El propio presidente López Obrador los "destapó" a principios de julio de 2021 en su rueda de prensa mañanera en Palacio Nacional. Lo dijo en el orden siguiente: la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; el canciller, Marcelo Ebrard; el embajador mexicano ante la ONU, Juan Ramón de la Fuente; el embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma; la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier; y la secretaria de Energía, Rocío Nahle. En aquel corte de caja LA nota fue los no mencionados, como por ejemplo el senador de Morena, Ricardo Monreal, quien más adelante hizo su propio "striptease" para decirle al mundo que a él también se le antoja la grande.

Pero este certamen no es para ellos. Estos premios Oscar son para los que no les alcanza ni para ser considerados como aspirantes y se quedan al nivel de suspirantes a la Presidencia de la República. Repito: es para los desconocidos, para los inventados y para los ocurrentes, así que en breve pero emotiva ceremonia [que suenen tambores, por favor]....



Peor actriz de reparto:

And The Oscar Goes To... Carmen Patricia Armendáriz Guerra, mejor conocida por su personaje de Paty Armendáriz. Y antes que todo me voy a permitir citar a mi maestro Carlos Monsiváis, "O ya no entiendo lo que está pasando, o ya pasó lo que estaba entendiendo."Y es que la diputada federal de Morena ya venía de una serie desencadenada de pésimas escenas, por lo menos en su cuenta de Twitter, desde donde solicitaba pruebas sobre el desabasto de medicinas en hospitales. Y cómo olvidar aquél papelón que estelarizó cuando sugirió a los periodistas dar a conocer sus ingresos de manera pública, error por el que reculó e incluso tuvo que pedir perdón.

¿Qué vibora le picó a Carmen Patricia? ¿Qué libro de autoayuda la motivó para emitir semejante mensaje? Textualmente escribió el 20 de marzo en su cuenta @PatyArmendariz: "Creo que los empresarios de la 4T haríamos un excelente papel para tratar de llenar los zapatos de nuestro presidente @lopezobrador_ así que anuncio yo también mis aspiraciones presidenciales. ¡Arriba las mujeres!"

¿Así de plano? ¿Mujer de la 4T contra mujer de la 4T? ¿Qué busca Armendáriz? En aritmética eso no se llama sumar, ¿pretende pulverizar las simpatías hacia Claudia Sheinbaum, a quien AMLO ha hecho creer como su favorita? Carmen Patricia anda un tanto sobrada. Una cosa son sus cartas credenciales en la academia, sus estudios en el extranjero, sus horas vuelvo cuando trabajó para los gobiernos del PRI y del PAN, pero otra MUY distinta es la experiencia que se requiere para dirigir todo un país. México no es un Reality Show. El colmillo de Tiburona (de Shark Tank México) no es tan grande como el de los Dinosaurios (del PRI, ahora travestidos de Morena). Ya siéntese con su ego, cñora.

Peor película de animación:

And The Winner Is... Antonio Pérez Garibay. Yo sé que al terminar de leer este nom-

bre la primera pregunta que se genera en la cabeza es ¿y quién este don? Voy a recurrir a la carta de presentación a la que acude el propio Antonio: "soy el papá de Checo Pérez."Y ya. Hasta ahí. No hay más. En mi podcast 'Dinastías del Poder', -que se puede escuchar a través de la aplicación Podimo-ya dejamos claro que no hay herencia más reductible que un buen apellido. Pero aquí es a la inversa. El piloto de automovilismo Sergio Michel Pérez Mendoza es el que le ha tatuado prestigio al apellido y su papá Antonio es el que también está capitalizando su parte proporcional del ADN. Háganse de cuenta que estamos frente al documental de Britney Spears en Netflix, pero sin pleito entre papá e hijo. Por ahora.

Sabíamos del sentido del humor de Antonio Pérez, pero ¿te cae que para decir que puede llegar a suceder a AMLO? ¡No macayú! —o como se escriba esta expresión Millennial—. Al tío Toño, como le dicen otros políticos más jóvenes, no le ha alcanzado el capital político ni económico en toooooodas las postulaciones que ha tenido previas a esta que ahora goza como diputado federal por Morena, a donde hay que destacar que llegó por la vía plurinominal. "Estamos trabajando en este gran proyecto. El día de hoy en Acapulco he recibido una gran señal, un gran mensaje. Voy a trabajar todo el país, quiero ser presidente de México este 2024; lo intentaré y vamos ir con todo", dijo Pérez Garibay el 20 de marzo, luego de una asamblea informativa sobre la reforma eléctrica en Acapulco, Guerrero. ¿A poco no es una caricatura? Por eso y más se merece su Oscar a la peor película de animación.

¿Qué ganan los que levantan la mano sin ninguna posibilidad real de ganar lo que pretenden? ¿Qué se pierde en el juego del poder? ¿Hasta dónde pueden llegar los suspirantes?

(Próxima semana la segunda parte)

